

ment impossible. Le génie de ce grand homme s'élevait tellement au dessus de l'esprit de ses contemporains, qu'il ne se trouvait pas même dans les cours des souverains un homme en état de comprendre ses projets.

Après un délai de quatre ans, capable de rebouter tout homme d'une persévérence moins rare, il trouva enfin dans la reine Isabelle, femme de Ferdinand, un appui et un partisan zélé de ses plans. Elle vendit une partie de ses bijoux, et fit équiper trois bâtimens nommés : *Sancta-Maria*, *Pinta* et *Nigra*.

Avec cette petite flotte, Colomb s'éloigna, le 3 août 1492, des côtes d'Espagne, et s'avança constamment dans la direction de l'occident sur cet océan immense qu'aucun vaisseau n'avait encore sillonné. Son but était d'aborder aux Indes orientales, mais la Providence lui ouvrit le chemin d'un nouveau monde jusqu'alors entièrement inconnu à tous les peuples civilisés.

Il était à peine depuis deux mois en